
长沙浏阳河大桥北头那低矮

的房子， 是湘江渔民谢正良的家。

他告诉记者，“这几天，湘江鲤鱼不

太好卖。”

7日上午，老谢拎起一条5斤多

重的鲤鱼说，这种鱼是洞庭湖及湘

江的主要鱼种，非常受欢迎。“以前

一条这样的鱼可以卖40多块钱，现

在20块钱也找不到买家。”

老谢有一个巴掌大的电话

本，已经翻得皱巴巴的，上面写着

许多餐馆老板的电话。“打了一上

午电话，都说野生鲤鱼有毒，顾客

不敢吃。”老谢说，最近一直都在

关注报道，环保、渔业部门都说湘

江的水质没有问题， 那么鱼也就

没有问题。

记者还走访了湘江沿岸的几

家鱼庄，虽然绝对保证野生鱼没问

题，但是老板们仍表示：“生意受到

一定影响。”
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218岁爱晚亭“美容”

国庆节与游客见面

本报9月12日讯 国庆节到岳

麓山清风峡， 将看到一个全新的

爱晚亭。 记者从岳麓山景区管理

处获悉，9月9日起，218岁“高龄”

的爱晚亭正式封闭施工， 整个爱

晚亭的油漆将全部翻新， 亭前的

水塘也将全面清淤。届时，市民到

清风峡将看到一湖清澈的水和一

个亮丽的爱晚亭。

“爱晚亭的油漆是10年前翻

新过的。” 岳麓山景区管理处副

主任龚迎春介绍，由于常年被风

吹雨打，亭子上的油漆大部分都

已开裂、风化，不少木质构建裸露

在外。

龚迎春表示， 本次改造亭子

的竹子和木质部分将使用古典

建筑用漆。亭中内侧顶端有彩绘

藻井， 内侧四周还有20余幅彩

绘，毛主席的《沁园春·长沙》也

将照原样进行翻新。整个施工预

计将在9月28日完成。

值得一提的是， 本次翻新所

采用的油漆是专门用于古典建

筑上的油漆，防腐防水具有很强

的抗裂性和附着力，可保证爱晚

亭10年之内不用翻新。并且非常

的环保，一般油漆使用汽油和香

蕉水稀释， 而它就用清水稀释，

涂装后不会对环境和游客造成

污染。

■记者 王文 实习生 罗文娇 王敏

接种首日

3万长沙孩子“打一针”

目前尚无不良反应

本报9月12日讯 昨日是长

沙麻疹疫苗强化免疫集中接种

第一天， 记者在多个接种点发

现， 带孩子来接种麻疹疫苗的

市民络绎不绝 。 全天共接种

29846名婴幼儿，目前尚无发现

不良反应。

长沙市疾控中心副主任张锡

兴介绍，通过前两天的集中接种，

发现仍有个别家长质疑疫苗的安

全性以及多次接种对健康的影

响，事实上这些担忧都是多余的。

该中心主任陈法明补充道，从

1966年至今， 国产麻疹疫苗已使

用了44年， 其安全性是不容质疑

的。大量研究资料也表明，多次接

种麻疹疫苗， 不会对孩子的身体

健康有负面影响， 也不会增加不

良反应的发生概率与严重程度。

■记者 张春祥

实习生 李江玲 通讯员 王艳

深入开展创先争优活动·时代先锋

有事就找党代表工作室

自深入开展创先争优活动以

来， 麻阳苗族自治县的群众有了

倾诉心声的“贴心室”，群众有事

就找党代表工作室。

麻阳苗族自治县分别在县城

高村镇的尧里、兴隆、学里等8个

社区开展“党代表工作室”试点。

每个工作室安排9名党代表，每周

星期一晚上安排一名党代表接访

群众，通过制度化、规范化、经常

化地接访联系群众，搭建党代表联

系党员、凝聚社区、服务群众的“接

访点”。目前，共接访群众600余人

次，收集问题建议190件，已妥善

办理99件，正在解决办理91件。

■记者 胡抒雯

实习生 黄桂花 刘宇慧

这份报告题为《“毒” 隐于

江———长江鱼体内有毒有害物质

调查》中称：“今年1月-3月，调查

人员在长江沿岸的4座城市采集

长江中野生的鲤鱼与鲶鱼， 所有

样本都是由当地渔民提供的新鲜

活江鱼。 样本收集后均由锡箔纸

包装，冷冻避光保存，随后被运送

至位于英国埃克塞特大学的研究

实验室。 检验显示这些鱼体内都

不同程度地累积了壬基酚、 辛基

酚等有毒物质。”

据了解， 壬基酚和辛基酚是

洗涤剂、 纺织产品和皮革涂饰中

极为常见的化学原料， 属于环境

激素， 即可以干扰内分泌并影响

性发育水平的内分泌干扰素。“这

些物质在生物体内具有累积性，

可以通过食物链进入人体， 形成

健康隐患。”报告发布者武毅秀说，

“由于这些物质对环境和健康有

巨大的负面影响， 许多发达国家

和地区已经将其列为禁止或限制

使用的化学物质。”

“大老婆”狒狒吃醋了

可别小瞧动物，它们的感

情也挺复杂。这不，狒狒馆前

的6只笼子里， 装了满满一大

家子成员。“有公公、丈夫、大

老婆、二老婆，还有大老婆的

孩子。” 长沙动物园兽医院院

长马再玉指着几只狒狒告诉

我们。

只见公狒狒顶着一身的

“烟花卷”毛发，翘着个红通通

的大屁股， 眼神分外犀利，有

点一家之长的样子。工作人员

寻思着怎样把这一大家子成

员装笼上货车，可麻烦来了。

“14号的两只笼子放公

狒狒和它的二老婆，15号放

大老婆和小猴，好让它们母子

俩互相照应。” 工作人员原以

为这样的安排很妥帖，可眼见

丈夫进了另外的笼子，大老婆

不干了，只见它在笼子外左转

右挠的，一会低声呜叫，一会

又哀怨地盯着对面跟自己分

开的老公，工作人员费了很大

的劲才将它的情绪安抚好。

绿猴耍心眼“斗智斗勇”

上午11点，记者还在远处

就听到工作人员的吼声和一

群猴子的撕咬声，铁门被摇得

“哐当当”地响，原来是一群绿

猴在大闹猴馆。

这群泼猴还挺聪明，领

头的猴王倒挂在笼顶，用手

指挥着， 安排左边一只、右

边一只、上面还大大方方地

扒一只 ， 把自己隐藏在角

落，用布阵法把工作人员弄

得是手忙脚乱。

“网住了， 快来看！”“呀，

跑了！”“啊， 又跑到这边来

了！”4名工作人员好不容易看

准后用网子一个猛扑，却是空

的，泼猴们倒乐得自在，倒吊

着的小猴子还用手捂着嘴在

咯咯地偷笑呢。

“那个是头， 我们先抓

它！”俗话说“擒贼先擒王”，被

惹恼的工作人员决定先抓那

只布阵的猴头儿。

好几个来回的人猴大战，

终于在将近40分钟后， 这群

绿猴们全部入了笼。“还没和

猴子打过架呢，还真累，汗都

出了几身了！” 工作人员摸着

汗湿的衣服说道。

长颈鹿不配合得3天后搬

“今天入笼的动物正好装

一整车， 吃过午饭后我们就

搬。” 长沙动物园动管科副科

长肖鹏程说，“搬运方案有变，

新园有些场馆的清理工作还

没做完，老园这边只得随时待

命。”

至于大家关心的高个儿

长颈鹿的搬家情况，负责照顾

长颈鹿的饲养员说：“这对长

颈鹿姐弟目前很难对付，始终

不肯进笼，我们想把长颈鹿室

外活动的笼子一边拆掉，以方

便它进笼。长颈鹿搬家，恐怕

是3天以后的事情了。”

绿猴搬家要先破“猴阵”

新馆部分场馆清理未完，动物搬家放慢脚步，长颈鹿“移驾”还要等

谁说只有猛兽难搬？12

日， 老动物园的这批灵长类

动物， 着实让记者见识了一

把。6只狒狒、6只绿猴、1只长

臂猿， 跟工作人员斗智斗勇，

又躲又闹又跳的，好在最终还

是乖乖地“就范”了。下午1点，

这13只调皮的家伙沿着环线

公路搬入了长沙生态动物园。

刚入新家太“猴急”

进门首先撒泡尿

本报9月12日讯 在今天这13

只灵长类动物入馆之前，昨天下午，

又有一批动物住进了生态动物园，

包括赤猴6只、食蟹猴8只、长臂猿3

只、东北虎3只。

下午3点，车队缓缓驶进生态动

物园，来到灵长动物馆，车刚停下，

一只食蟹猴就跳到铁笼高处， 向外

眺望，嘴里还吱吱地叫，仿佛在说：

“嘿，这地方可真够漂亮的哈！”一阵

吆喝后，猴子们就入住了新家。

记者透过玻璃看到，不管赤猴、

食蟹猴， 好像一时还不太习惯新房

子，进房就都守在门和窗户前，逮着

机会想出去，一只老大模样的赤猴，

出笼就在新家的角落撒了一泡尿，

果然“猴急”，就差再写个“老孙到此

一游”了。

据了解， 长沙老动物园内未

搬迁的猛兽还有10只老虎和 2只

狮子。

■记者 黄静 实习生 向莉 刘响

长江野生鱼“含毒” 连累湘江洞庭鱼

渔业专家：长沙野生江鲜较少，大多来自养殖户，吃鱼比较放心

日前， 国际环保

组织“绿色和平”发布

调查报告称， 在取自

长江上、中、下游的重

庆、武汉、南京、马鞍

山4个城市的鲤鱼和

鲶鱼做检测时， 均测

出被称为“环境激素”

的壬基酚和辛基酚，

而这两种物质可导致

雌性性早熟等性发育

和生殖系统问题。

在食品安全问题

多发的当下， 尽管事

发别处， 也会拨动湖

南人敏感的神经：大

家关心的是， 如果长

江鱼体内有毒， 一水

相连的洞庭湖、 湘江

里的鱼还安全吗？

长江野生鱼有污染，那么一水

相连的洞庭湖、 湘江里的鱼会怎

么样呢？对此，9月7日，湖南省畜

牧水产局引用中科院水生所的一

份公告指出， 单纯地用少数鱼的

数据来推测整个长江的野生鱼质

量， 甚至是上升到环境安全高度

“有点武断”。

湖南省畜牧水产局渔业处的

专家认为，鲤鱼和鲶鱼一直是洞庭

湖及湘江的主要鱼种，从省市两级

渔业部门近几年的监测情况看，湘

江野生鱼的品质没有发生变化。

“长沙的野生江鲜在市场上

的销售还是很少的， 市民吃的鱼

大部分都来自于养殖户。 而对于

市场上的鱼， 往往采用的也是抽

检。 主要是针对抗生素类药物残

留、 重金属以及农药残留等指标

进行检查。”专家表示，抽检结果

来看， 长沙的水产品合格率还是

很高的， 特别是无公害水产品和

绿色食品水产品， 这些指标的合

格率均达到了100%。

【事件】 长江野生鱼可致性早熟？

【回应】 少数鱼检测下结论“有点武断”

【影响】 湘江鲤鱼价格猛跌

■记者 刘璋景

实习生 张素丹 陈莹
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由于灵长类的动物过笼难度

大， 猴子们不得不接受“五花大

绑”的待遇。 六口之家的“一家之长”公狒狒。


